



## Lettre du Verdus

Sommaire :

- Journée de la Femme
- Héliportage du 13 mars



### Journée de la Femme

Pour l'occasion, évoquons aujourd'hui trois d'entre elles, liées à l'histoire de notre village.

La première, c'est Aude encore appelée Alda ou Aldane qui pourrait avoir vu le jour en l'an 732. Elle est fille de Charles Martel, sœur de Pépin le Bref et épouse de Thierry 1er comte d'Autun. Elle est surtout le mère de Guilhem, fondateur au début du IX<sup>e</sup> siècle de l'abbaye Saint sauveur de Gellone.



Les deux autres sont Albane et Bertane, deux sœurs de Guilhem qui auraient pris le voile et fondé un couvent au val de Gellone avant l'entrée en religion de leur frère. Nous conservons d'elles, au « Musée de l'abbaye », un sarcophage dit d'Albane et Bertane. Datant sans doute du VI<sup>e</sup> siècle, en marbre gris de Saint-Béat, il est sculpté sur trois faces. On y reconnaît la Traditio Legis ou remise de la Loi aux apôtres, les hébreux dans la fournaise ou encore le péché originel avec Adam et Eve (*voir ci-dessus*).

On les retrouve encore toutes deux agenouillées aux pieds de leur frère sur le grand tableau installé à l'entrée de l'église. Cette peinture du 18<sup>ème</sup> siècle, intitulée

« Saint-Guilhem renonçant à la vie terrestre », est attribuée au peintre Etienne Loys.

### Héliportage - Château du Géant

Ce lundi 13 mars en fin de matinée, les échaffaudages et autres matériels utilisés pour les travaux d'urgence du château seront enlevés par héliportage.

Le stationnement sera interdit toute la matinée et jusqu'à la fin des rotations au fond du parking du pré des pères.

Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}

Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur mairie de Saint-Guilhem-le-

Désert.

[Se désinscrire](#)



© 2023 mairie de Saint-Guilhem-le-Désert